

LUISA DURÁN DE LAGOS

Luisa nació en Santiago en 1941, hija del médico Hernán Durán Morales y de la escultora Luisa de la Fuente Tavolara. Inició sus estudios en la Alianza Francesa y continuó en el Liceo N°7 de Niñas de Providencia, hasta que su familia se trasladó al Uruguay por razones de trabajo de su padre, especialista en Salud Pública. Junto a sus padres y a sus hermanos Pedro y Hernán, vivió en Montevideo durante cinco años, donde nació su hermano menor, Roberto. Tras finalizar sus estudios escolares, ingresó a la carrera de Servicio Social, en la Universidad de la República.

De regreso a su país, Luisa continuó su carrera en la Escuela de Servicio Social de la Universidad de Chile. Allí participó en la organización del primer Centro de Alumnos, convirtiéndose en Presidenta y delegada de su Escuela ante el Consejo de la Federación de Estudiantes de Chile, FECH.

Al contraer matrimonio en 1964 interrumpió sus estudios. Los retomó más tarde, separada de su marido y con dos hijos pequeños, Hernán y Alejandro. Finalmente, pese a las dificultades que implicaba trabajar, estudiar y cuidar de sus dos niños, en 1971, Luisa obtuvo su título de Asistente Social.

Junto con terminar sus estudios, contrajo matrimonio con Ricardo Lagos Escobar, quien iniciaba su brillante trayectoria como economista y abogado. También él aportó dos niños a la unión: Ricardo y Ximena. Al cabo de un tiempo, con el nacimiento de Francisca, el grupo familiar quedó integrado por cinco hijos. Actualmente, la familia ha crecido e incluye cuatro nietos: Emilia, Pedro Ivo, Ricardo y Matilde.

En 1974, después del golpe militar, la familia tuvo que trasladarse a los Estados Unidos, donde a Ricardo Lagos ocupó la cátedra William R. Kenen de Estudios Latinoamericanos, en la Universidad de Carolina del Norte. El año 1975, para estar más cerca de Chile, la familia parte a Buenos Aires, donde Ricardo Lagos se instala en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. Allí permanecen hasta 1978, cuando regresan definitivamente a Chile.

Debido a las circunstancias políticas, Luisa no pudo ejercer su profesión e inició una nueva carrera como Corredora de Propiedades, creando su propia empresa, a la cual estuvo dedicada hasta 1998.

Su interés y sensibilidad frente a los temas sociales, la mantuvieron siempre activa en el ámbito político y social, comprendiendo profundamente las aspiraciones y esperanzas de los chilenos. Tuvo una activa participación durante el plebiscito de 1988, la campaña senatorial de Ricardo Lagos en 1989, las primarias de mayo de 1999 y, por supuesto, la actual campaña presidencial. Junto a Ricardo Lagos ha recorrido varias veces el país, conociendo a fondo la realidad de Chile.

LUISA DURÁN DE LAGOS

Daughter of a physician, Hernán Durán Morales, and a sculptor, Luisa de la Fuente Tavolara, Luisa was born in Santiago de Chile in 1941. She studied at a private school- Alianza Francesa- and then at a public one: Liceo Número 7 de Niñas, until her family moved to Uruguay, where her father worked as a Public Health specialist for the Oficina Panamericana de la Salud. Her baby brother, Roberto, was born there and joined the family group, integrated by her parents, her two other brothers , Pedro and Hernán, and herself.

The family stayed five years in Montevideo and Luisa, who wanted to become a social worker, began her professional studies at the Universidad de la República. After the family returned to Chile, she continued studying at the Escuela de Servicio Social, Universidad de Chile, where she enthusiastically engaged in the creation of the first student organization. Soon she was elected President of the Student Center and representative before the Student Federation of Chile.(Federación de Estudiantes de Chile, FECH.)

After her marriage, in 1964 she abandoned her studies and dedicated herself to her two small children, Hernán and Alejandro. Then, she divorced from her husband, began working , and the idea of returning to the university seemed very difficult. Nevertheless, with the help of her parents, Luisa Durán finally returned to the Escuela de Servicio Social at the Universidad de Chile.

There she met Ricardo Lagos Escobar, a talented economist and lawyer, who was beginning his academical career. In 1971, after finishing her studies, Luisa and Ricardo got married. For Lagos, it was also his second marriage, and he contributed also with two children to the new family: Ricardo and Ximena. Then Francisca was born, and they had five children to be proud of.

In 1974, after the military coup, the family travelled to the United States, where Ricardo Lagos was offered the William R. Kennen Chair for Latinamerican Studies, at the University of North Carolina. In 1975, the family moved to Buenos Aires, where they stayed until 1978, when they returned to Chile.

The country was still under a dictatorship and Luisa could not find a job as social worker. Instead, she decided to work in real state, creating her own enterprise where she worked from 1981 to 1998.

But the political circumstances, as well as, her personal interests and social conscience have allowed Luisa to acknowledge the hopes of Chilean people. The 1989 plebiscite, the election to decide the candidate of the "Concertación de Partidos por la Democracia", in May 1990 as well as today's Presidential campaign, have given her a strong motivation to travel through Chile, getting closer to the problems of the people.